



Erfurt, 25.02.2021

Informationen der Schulleitung zum Unterricht ab 1.3.2021

Liebe Eltern und Sorgeberechtigte,

ich habe Ihnen bereits über unsere Homepage angekündigt, dass es ab dem 1.3.2021 zu einigen erfreulichen Änderungen im Unterricht kommt. Darüber und über weitere wichtige Punkte möchte ich Sie gerne informieren:

A. Unterricht ab 1.3.2021

1. Wir wechseln **ab 1.3.2021 für alle Klassen in den Stundenplan von Phase GELB –** sowohl im Präsenzunterricht als auch für das häusliche Lernen.
2. Wer Präsenzunterricht in der Schule erhält, richtet sich nach der Allgemeinverfügung des Gesundheitsministeriums vom 19.2.2021; insbesondere Punkt 4. Dort wird festgelegt, dass für die Klassen ab Klassenstufe 7 Präsenzunterricht erteilt wird, „wenn die 7-Tages-Inzidenz in den vorangegangenen sieben Tagen, beginnend mit dem 22. Februar 2021, unter dem Wert von 100 Neuinfektionen je 100.000 Einwohnern liegt.“ (vgl. https://bildung.thueringen.de/fileadmin/2021/2021-02-19_TMBJS_Allgemeinverfuegung_Stufe_Gelb.pdf; Zugriff: 24.2.2021). Ausnahmen gelten für Abschlussklassen.
3. **Konkret bedeutet das ab 1.3.21:**
 - a. In den **Präsenzunterricht** im Tagewechselmodell wechseln die folgenden Klassenstufen und Klassen – **beginnend mit Lerngruppe 1 am Montag:**
 - 5 a-d
 - 6 a-d
 - 9d
 - 10d
 - 12 a-dDer Präsenzunterricht für die Klassen 5 a – d; 6a – d; 9d und 10d findet in den regulären Klassenräumen statt. Über den Raumplan der 12. Klassen informiert Herr Döring am Freitag über OLE.



- b. Die **restlichen Klassen und Klassenstufen** verbleiben zunächst im **häuslichen Lernen** und werden dort nach dem **Stundenplan aus Phase GELB (Tagewechselmodell mit Ausdehnung des Stundenplanes von einer Woche auf zwei Wochen)** unterrichtet, damit es für die Kolleginnen und Kollegen im Präsenzunterricht nicht zu Stundenplanüberschneidungen kommt. Bitte beachten Sie, dass die Klassen, die sich nach wie vor im häuslichen Lernen befinden, **nicht geteilt** sind. Sie erhalten nach dem Stundenplan von Phase GELB für alle Schülerinnen und Schüler Aufgaben im jeweiligen Fach an zwei aufeinanderfolgenden Tagen (Montag, 01.03.2021: Stundenplan vom Montag für alle; Dienstag, 02.03.2021: Stundenplan vom Montag für alle; Mittwoch, 03.03.2021: Stundenplan vom Dienstag für alle usw.). Videokonferenzen, die bereits vereinbart wurden, müssen ggf. an den neuen Stundenplan angepasst und verschoben werden. Hier informieren die jeweiligen Fachlehrer.
- c. Der Zeitpunkt, wann der Unterricht für die Schülerinnen und Schüler ab Klassenstufe 7 als Präsenzunterricht erteilt wird, richtet sich nach der Inzidenz-Entwicklung. Das TMBJS wird auf seiner Homepage die Landkreise und kreisfreien Städte veröffentlichen, für die auch ab Klassenstufe 7 Präsenzunterricht erteilt werden kann. Sobald eine Weitung des Präsenzunterrichts möglich ist, werden auch die Schülerinnen und Schüler ab Klassenstufe 7 wieder im Haus lernen und arbeiten. Dazu informiere ich Sie dann umgehend.
4. Für den Präsenzunterricht gelten die Verhaltensregeln für Phase GELB mit einer Änderung:
- Die **Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 5 und 6 werden gebeten, eine Mund-Nase-Bedeckung zu tragen.**
 - Für Schülerinnen und Schüler **ab Klassenstufe 7** besteht im Haus (auch im Unterricht) die **Pflicht, eine qualifizierte Gesichtsmaske zu tragen.**
Qualifizierte Gesichtsmasken sind einfache OP-Masken oder FFP2-Masken.
5. Fortführung der Corona-Schnelltests in der Schule
Auch im März finden an unserer Schule wöchentlich Corona-Schnelltests statt. Die Schnelltests sind für Schülerinnen und Schüler ab Klassenstufe 7 vorgesehen und



werden jeweils am **Montag** und **Dienstag** durchgeführt. Die Schülerinnen und Schüler, die sich testen lassen, wählen den Tag aus, an dem sie Präsenzunterricht an der Schule haben. Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 5 und 6 werden nicht getestet. Die Termine für die Testungen können künftig auf der Startseite der Homepage vereinbart werden. Folgen Sie einfach dem entsprechenden Link. Hinweis: Die Anmeldung ist immer bis Freitag der Vorwoche (08.00 Uhr) möglich. Spätere Anmeldungen können für die Folgewoche nicht mehr berücksichtigt werden.

6. Schulspeisung

In der Woche vom 01. – 05.03.2021 wird keine Schulspeisung angeboten. Die Möglichkeiten werden jedoch augenblicklich geprüft.

B. Informationen zum Wahlpflichtbereich für künftige Klasse 9 (Gym) und zur BLF

1. Informationen zum Wahlpflichtbereich

In diesem Jahr findet **kein Informationsabend** statt. Dafür wird **ab 3.3.2021 ein Video** zum Wahlpflichtbereich auf der Homepage abrufbar sein. Inhaltliche Nachfragen richten Sie bitte an die betreffenden Kolleginnen und Kollegen: Frau Waßmann, Herr Dr. Schrammek, Frau Kurz, Herr Beuster sowie Herr Bartsch. Ab 15.3.2021 werden die Wahlzettel ausgegeben, die bis zum 22.3.2021 an die Schule zurückgesandt werden müssen.

2. Informationen zur BLF

Das Bildungsministerium hat einige Anpassungen zur BLF vorgenommen. Eine schriftliche Leistungsfeststellung wird in Deutsch und in einer gewählten Naturwissenschaft (Biologie, Chemie oder Physik) abgelegt. Darüber wurden die Schülerinnen und Schüler bereits informiert. Die Wahl ist des naturwissenschaftlichen Faches der schriftlichen BLF ist bereits erfolgt.

C. Regelschulprüfungen

Frau Heyder und Frau Biesenbach haben über die Festlegungen zu den Abschlussprüfungen im Regelschulbereich bereits in einem separaten Schreiben informiert.



D. Abitur

Auch für die Abiturprüfungen sind kleinere Anpassungen durch das Bildungsministerium beschlossen worden, die Aufgabenauswahl und Bearbeitungszeit in den einzelnen Prüfungsfächern betreffen. Darüber werden die Schülerinnen und Schüler von ihren Fachlehrerinnen und Fachlehrern informiert.

Liebe Eltern und Sorgeberechtigte,

die Maßnahmen des Bildungsministeriums zeigen die Unsicherheit und Vorsicht, mit der die Verantwortlichen augenblicklich sowohl Belange des Infektionsschutzes als auch den dringenden Wunsch von Schülerinnen und Schüler sowie von Eltern abwägen. Daher röhrt auch das gestaffelte Vorgehen.

Ich selbst sehe in dieser vorsichtigen Öffnung einen wichtigen Schritt, um langsam und verantwortungsbewusst wieder mehr Präsenzunterricht stattfinden lassen zu können. Einmal mehr spüren wir, dass wir aufeinander angewiesen sind und keiner für sich allein arbeiten und entscheiden kann. Denn jedes Abwägen und jede Handlung zieht Folgen für Andere nach sich. Manchmal sind wir mit den Folgen einverstanden, manchmal irritieren sie. Wenn wir aber mit gutem Willen und besonnen vorgehen, haben wir die Chance, dass auch weiterhin einen guten Weg miteinander gehen.

Dazu passt vielleicht ein Satz aus dem Evangelium von heute:

Alles, was ihr also von anderen erwartet, das tut auch ihnen! Darin besteht das Gesetz und die Propheten. (Mt 7,12)

Bleiben Sie gesund, gesegnet und behütet!

Dr. Sven Voigt
Schulleiter